
BÄRBEL BAS
Ihre Bundestagsabgeordnete 

für den Wahlkreis Innenstadt/Rheinhausen/Süd 

 

         Politik, die DU sagt  
                       Was mir 2017 am  Herzen lag 
 und was ich für Duisburg erreichen konnte

STATIONEN MEINES (POLITISCHEN) LEBENS
1968: geboren in Duisburg. Zuhause waren wir drei 
 Mädchen und drei Jungs. Da lernt Frau sich 
 durchzusetzen und für andere zu sorgen.
1984: nach der Hauptschule folgt ein Jahr Berufsfachschule
1985: Ausbildung zur Bürogehilfin bei der DVG, später 
 Wechsel zur DVG-Betriebskrankenkasse 
1988: Eintritt in die SPD
bis 2007: berufsbegleitende Weiterbildungen zur Sozial-
 versicherungsfachangestellten, Krankenkassen-
 betriebswirtin und Personalmanagement-Ökonomin
2007: Leiterin der Personalabteilung der BKK futur 
2009: erstmals direkt in den Bundestag gewählt
seit 2010: Vorsitzende des SPD-Landesparteirates
seit 2013: Parlamentarische Geschäftsführerin der SPD-Bundestagsfraktion und 
 Mitglied des Geschäftsführenden Fraktionsvorstandes

Ich bin MSV-Fan (Frauen und Männer), lese spannende Thriller und bin gerne auf Facebook aktiv.

DUISBURG: IN DIESER STADT BIN ICH ZU HAUSE

Mein Anspruch als Ihre Bundestagsabgeordnete: Ich möchte auch in meiner 3. Wahlperiode 
für Sie und Ihre Anliegen präsent sein. Lassen Sie uns ins Gespräch kommen! Ich organisiere 
Info-Veranstaltungen, arbeite bei meinen BASis-Tagen mit und besuche Schulen, 
Betriebe oder Einrichtungen. Ich biete Bürgersprechstunden an und 
komme mit meinem Format „WIR MÜSSEN REDEN“ auch zu Ihnen. 
Außerdem möchte ich im Netz den Dialog mit #FragdieBas 
noch offener gestalten. Und immer gilt: Alle Fragen sind 
erlaubt. 

Duisburg hat 2017 einen weiteren Teil der 73 Millionen Bundesmittel zur Modernisierung 
unserer Infrastruktur genutzt und sogar einen neuen Wald in Rheinhausen angelegt. 
Jetzt machen wir mit dem nächsten 3,5 Milliarden-Paket weiter: Berlin unterstützt un-
sere Schulen mit 56 Millionen Euro bei Sanierung, Ganztagsschulen und digitaler 
Ausstattung.

Aus Berlin fließen zudem insgesamt fast 1,2 Millionen Euro in zwölf Duisburger 
„Sprach-Kitas“, 25,5 Millionen in unser Fraunhofer-Institut und fast 8 Millio-
nen Euro in den Breitbandausbau unserer Stadt. 

Ein persönliches Highlight 2017: Ich durfte die Schirmherrschaft für das 
Rheinhauser Stadtfest übernehmen und habe selber am Zapfhahn mit-
gearbeitet. 

LIEBE  DUISBURGERINNEN UND DUISBURGER,
mit 38,3% der Erststimmen haben mich die Menschen wieder 
direkt in den Deutschen Bundestag gewählt – ich freue mich 
sehr über dieses Vertrauen. In Berlin kämpfe ich für den 
Erhalt unserer Stahlindustrie, für sichere Renten, gute Arbeit, 

bessere Bildung, eine solidarische Gesundheit und Pflege 
und mehr Unterstützung für meine Stadt Duisburg.

Ich bleibe in jedem Fall Ihre Ansprechpartnerin  
für alle Anliegen aus meinem Wahlkreis. Seit 

2010 informiere ich Sie regelmäßig mit diesem  
„Tätigkeitsbericht“ über meine Arbeit. 

Aktuelle Informationen finden Sie immer 
auf meiner frisch aufgesetzten Website:  

www.baerbelbas.de.

 Herzliche Grüße
Bärbel Bas

BÄRBEL BAS

∙ Mitglied des Deutschen Bundestages

∙ Parlamentarische Geschäftsführerin

∙ Abgeordnete für den Wahlkreis Duisburg I

   (Innenstadt/Rheinhausen/Süd)
   BESUCHEN SIE MICH AUCH AUF

∙ facebook.com/baerbel.bas

∙ twitter.com/baerbelbas

∙ instagram.com/baerbelbas

∙ youtube.com/user/baerbelbas
              

   UND AUF MEINER HOMEPAGE

   www.baerbelbas.de
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GLÄSERNE ABGEORDNETE

Als Ihre Abgeordnete vertrete ich Sie im Deutschen
Bundestag und Transparenz ist mir sehr wichtig. 
Deshalb erkläre ich in der Rubrik „Gläserne 
Abgeordnete“ auf www.baerbelbas.de mein 
Abstimmungsverhalten – etwa zur Ausweitung des 
Unterhaltsvorschusses für Alleinerziehende oder zur Ehe 
für alle. 

Auf meiner Homepage finden Sie zudem meine Lobby-
Gespräche, meine Einnahmen & Ausgaben und sogar meine 
Steuerbescheide. Sie können mein Einkommen so schwarz auf weiß 
nachlesen. 

Zur Transparenz gehört für mich auch das Thema Nebentätigkeiten. 
Ich bin ehrenamtliches Mitglied in vielen Vereinen (z.B. zebrakids e.V. oder 
Bürgerverein Neudorf ) und sitze seit Juli 2015 auf der Arbeitnehmerbank im 
Aufsichtsrat der Hüttenwerke Krupp Mannesmann. 

MEINE POLITISCHEN SCHWERPUNKTE

Als Bundestagsabgeordnete aus dem Ruhrgebiet bin 
ich der Meinung, dass die SPD-Bundestagsfraktion noch 
stärker zum Motor für mehr Gerechtigkeit werden muss. 
Gemeinsam mit den anderen Ruhr-MdB setze ich mich für 
mehr Investitionen in Städte wie Duisburg ein. Ich kämpfe 
für einen Altschuldenfonds zur Sicherung der finanziellen 
Handlungsfähigkeit unserer Kommunen und für einen Sozialen 
Arbeitsmarkt, mit dem wir vielen Duisburgerinnen und Duisburgern 
wieder echte Zukunftsperspektiven bieten können. Einer der ersten 
SPD-Anträge in der neuen Wahlperiode hat ein weiteres wichtiges Thema 

auf die Agenda gesetzt: Der Erhalt 
unserer Stahlindustrie. 

Die Gesundheitspolitik ist und bleibt mein Herzens-
thema. Gemeinsam mit vielen Betroffenen und mit der Deutschen 
Hämophilie-Gesellschaft ist es uns 2017 gelungen, die Finanzierung der 
Stiftung „Humanitäre Hilfe für durch Blutprodukte HIV-infizierte Personen“ 
endlich nachhaltig abzusichern. 

Dies war für mich als Stiftungsratsmitglied ein großer Erfolg, der mich für die überlebenden 
Opfer des so genannten „Blutskandals“ und ihre Angehörigen sehr freut. Ein kleines 
Beispiel für mehr Gerechtigkeit. Und ganz wichtig bleibt für mich: Meine 
Schirmherrschaft für das Malteser Hospiz St. Raphael, das wir 2017 mit einer 
Spende über 600 Euro vom SPD-Parteitag unterstützen konnten. 

Im Berlin arbeite ich als Parlamentarische Geschäftsführerin der SPD-
Bundestagsfraktion, 2017 wurde ich in dieser Funktion mit 96,1 % 
wiedergewählt. Für mich bedeutet dieses Amt auch, dass ich 
nach dem Rückzug meines Bochumer Kollegen Axel Schäfer 
jetzt die Interessen des Ruhrgebietes mit starker Stimme im 
Geschäftsführenden SPD-Fraktionsvorstand vertrete.
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BÄRBEL BAS

Wahlkreis:

Krummacherstr. 33

47051 Duisburg     

Tel.: 0203 - 48 86 96 30

Fax: 0203 - 48 86 96 31

baerbel.bas.wk@bundestag.de

Berlin:

Platz der Republik 1

11011 Berlin

Tel.: 030 - 2 27-7 56 07

Fax: 030 - 2 27-7 66 07

baerbel.bas@bundestag.de

www.baerbelbas.de    

JA, ICH MÖCHTE GERNE ...
 mit Bärbel Bas bei einem „WIR MÜSSEN REDEN“-Gespräch diskutieren.

 zu Veranstaltungen eingeladen werden.

 einen Termin zur Bürgersprechstunde vereinbaren.

 den monatlichen Newsletter „BASis Info“ abonnieren.

 Mitglied in der SPD werden. Bitte senden Sie mir Informationen zu.

 mit Bärbel Bas einen BASis-Tag veranstalten.

http://www.baerbelbas.de
http://www.ruhrgepixel.com

